

SEGUIR CALI

# No más escombros en el antiguo Calvario de Cali

Esta semana es el encuentro de ecoturismo y Gobernación del Valle lucha por el puente Juanchito.

Comentar



Facebook



Twitter



Guardar



Enviar



Linkedin



La Alcaldía de Cali considera el más ambicioso y de gran transformación de la ciudad será el primer paso para que estos trabajos empiecen a levantarse. Foto: Juan B. Díaz. EL TIEMPO

RELACIONADOS: CALI | NARIÑO | VALLE DEL CAUCA

Por: Cali 27 de mayo 2019, 07:10 a.m.

Cali, viene afrontando ciertas transformaciones, en las que resalta Ciudad Paraíso, el proyecto que busca darle una cara positiva al Calvario, barrio ubicado en el centro de la ciudad.

También, con tecnología buscan prevenir inundaciones en Cali, ciudad de los 7 ríos, Gobernación del Valle da empujón para terminar puente de Juanchito, piden no arrojar más basuras en el centro de Cali donde habrá renovación, ofensiva contra narcos en litoral del Cauca y cita para el ecoturismo del Valle.

## Con tecnología buscan prevenir inundaciones en Cali, ciudad de los 7 ríos

La Corporación Autónoma Regional del Valle del Cauca (CVC) adelanta un modelo digital que permite hacer simulaciones que mostrarán la altura de la lámina de agua, es decir, a qué nivel llegará el agua desbordada, a qué distancia del cauce y con qué velocidad, en los siete ríos de Cali.

Según la entidad, es una herramienta de planificación y gestión de riesgo que

permitirá al municipio definir dónde se permitirá la construcción de vivienda y dónde no, qué zonas son mitigables y qué zonas no lo son frente a inundaciones.



CVC impulsa un modelo digital para hacer simulaciones que permitan tomar acciones. #

Foto: Santiago Saldarriaga. EL TIEMPO

"Aunque Cali es privilegiada por contar con siete ríos, estos también pueden convertirse en una amenaza debido al desarrollo de la ciudad alrededor de sus cauces, en los que en época de lluvias aumentan los caudales pudiendo generar inundaciones, afectaciones y daños", sostuvo Yuncelly Bastidas, profesional especializada de la Dirección Técnica Ambiental de la CVC.

Además, explicó que de levantamientos topobatimétricos y topográficos se usó la tecnología Lidar en la que desde una aeronave se dispara una serie de pulsos láser y un sensor interpreta el tiempo e intensidad de los pulsos reflejados, generando una nube de puntos. "Esto permite medir alturas tanto del terreno como de superficies sobre el mismo. Siguiendo el mismo patrón de vuelo se toman fotos ortogonales, es decir, perfectamente perpendiculares al terreno. Con estas fotos se genera un ortofotomosaico. El resultado de combinar el ortofotomosaico y la nube de puntos es el modelo digital del terreno en tres dimensiones", expresó la funcionaria.

**Gobernación del Valle da empujón para terminar puente de Juanchito**

Debido a crisis del contratista, el departamento evalúa poner recursos en la etapa final.

**Foto:** Juan Pablo Rueda. EL TIEMPO

La Gobernación del Valle informó que trabaja en dar continuidad a las obras del nuevo puente de Juanchito, suspendidas porque el contratista argumentó que no tiene recursos.

“Es un tema económico del contratista. El cual ha solicitado la suspensión y la interventoría la ha autorizado la suspensión, pero estamos trabajando en mesas de concertación con el contratista, el interventor, la Gobernación, la Universidad del Quindío e Invias para determinar, de acuerdo con los términos del contrato, cual será el camino a continuar”, explicó el secretario de infraestructura del departamento, Miguel Muñoz.

A finales del mes de mayo se tiene prevista una decisión, para brindar las garantías que conduzcan a la terminación de la obra como es el propósito de la gobernadora Dilian Francisca Toro, porque “es garantía para con la comunidad y los usuarios terminarla antes que finalice el año ya que las obras van adelantadas”, agregó el funcionario.

### **Piden no arrojar más basuras en el centro de Cali donde habrá renovación**

La Empresa Municipal de Renovación Urbana (Emru) y Ciudad Limpia informaron que aunque funcionarios y operarios de ambas entidades trabajan para despejar la zona del centro donde se levantará el proyecto 'Ciudad Paraíso', la ciudadanía arroja sin conciencia alguna desechos en este corazón de la capital del Valle del Cauca.

Emru y Ciudad Limpia hacen llamado a la ciudadanía.

**Foto:** Cortesía Emru

En un comunicado, el gerente de la Emru, Nelson Londoño, dijo que "prevalece una dificultad en el centro de la ciudad relacionada con el manejo de las basuras y residuos sólidos que se generan". Añadió: "Quienes recogen los residuos sólidos sacan el material reciclable y lo demás, los tiran en sectores de los barrios El Calvario y San Pascual".

El funcionario afirmó que en la Emru, de forma permanente, se analizan estrategias que hagan posible que el sector permanezca en buenas condiciones y, una vez más, extendió la invitación a la ciudadanía para que adopte un manejo integral de los residuos sólidos y así, ayudar a generar y a preservar entornos armónicos, que el centro de Cali se impacte negativamente.

"De acuerdo con la Emru, ante la gran cantidad de material proveniente de la zona comercial y residencial, es necesario generar conciencia ciudadana sobre el manejo integral de residuos sólidos. Este proceso se realiza en articulación y permanentemente con la empresa de aseo Ciudad Limpia, que por varios años ha liderado una de las tareas más arduas en el centro de la ciudad: manejar y controlar los niveles de producción de desechos domiciliarios y comerciales más altos de Cali".

### **Ofensiva contra narcos en litoral del Cauca**

La destrucción de cuatro laboratorios de cocaína y el decomiso de armamento están en el balance de una ofensiva en el Pacífico del Cauca a cargo de la Brigada Contra el Narcotráfico del Ejército Nacional, la Brigada de Infantería de Marina No.2, adscrita a la Fuerza Naval del Pacífico de la Armada de Colombia, el Comando Aéreo de Combate No.7 de la Fuerza Aérea Colombiana, la Sijín de la Policía Nacional en Guapi y la Fiscalía General de la Nación.

Bloque mantiene una tarea para contrarrestar redes de delitos.

**Foto:** Archivo particular

Las acciones se llevan a cabo de manera simultánea en los municipios de Guapi y Timbiquí. Fueron decomisados 1.167 galones de insumos líquidos, 1.884 kilogramos de insumos sólidos, tres fusiles, tres armas cortas, 11 rampas para artefactos explosivos, 126 cartuchos de distintos calibres, una embarcación de 24 metros de eslora (largo), con un motor fuera de borda de 200 hp y equipos de comunicación. Fueron detenidos tres hombres, entre ellos uno conocido como 'El Mago', presunto integrante de grupo armado organizado residual, quien tenía orden de captura, por el delito de homicidio. Con esta operación, se logró una afectación superior a los 500 millones de pesos a las organizaciones narcotraficantes, que delinquen en esta región del país.

### **Cita para el ecoturismo del Valle**

La Laguna de Sonso o del Chircal situado a unos 65 kilómetros de Cali, la capital del Valle del Cauca.

**Foto:** Juan B. Díaz. EL TIEMPO

El Encuentro Departamental de Turismo de Naturaleza se vivirá este martes en la Universidad Autónoma de Occidente, sur de Cali. La idea es fortalecer esta región

como destino de talla mundial y durante el evento de presentará el Plan Departamental de Negocios Verdes, así como charlas sobre la ruta de avistamiento del Suroccidente colombiano, la ruta de montaña Peñas Blancas y las experiencias de Trujillo. Intervendrán los secretarios de Turismo de Cali, Martha Lucía Villegas, y del Valle, Julián Franco, con el gerente de Turismo del Programa de Transformación Productiva del Ministerio de Comercio, Industria y Turismo Jaime Polanco.

Comentar 

El evento tiene componentes académico, de Feria y muestra artesanal, así como un mercado campesino. En el programa participan el Instituto de Ciencias del Valle (Inciva) y Sistema Departamental de Áreas Protegidas del Valle del Cauca (Sidap).

Guardar 

Reportar 

CALI.

Compartir 

Descarga la app El Tiempo. Con ella puedes escoger los temas de tu interés y recibir notificaciones de las últimas noticias. [Conócela acá](#)

## Nuestro Mundo

COLOMBIA

INTERNACIONAL

BOGOTÁ MEDELLÍN CALI BARRANQUILLA

Pistoleros asesinaron a empresario español en norte del Valle



ROL

Camiones con letreros de las Farc tienen bloqueada vía hacia Arauca



NORTE DE SAI

Superhéroes y tecnología, las protagonistas del Geek-con Manizales



M/

Exembajador en Venezuela aceptó soborno en proceso en su contra



AUDIENCIA

El Club Los Veteranos del Valle, en donde el dominó es amo y señor



BARRA

## Empodera tu conocimiento

Estas son las marcas de vehículos más vendidos en Colombia este año